

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIÓDICO DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

AÑO 1.

NUMERO 65.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'50

MIÉRCOLES 15 DE SEPTIEMBRE DE 1886. ORIHUELA

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

SE VENDE una casa con muchas comodidades situada en la calle de la Corredera, núm. 14

Para mas informes, dirijanse á la calle de Calderon, Sombrerería, núm. 8.

ADVERTENCIA IMPORTANTE.

A los señores suscritores de la localidad sólo se les cobrará cincuenta céntimos de peseta en el presente mes, para que al comenzar de nuevo la publicación de EL DIARIO, dé principio la suscripción en primero de Octubre.

A los señores abonados de fuera se les considerará terminada la suscripción del primer trimestre en 15 de Octubre, en vez de ser en 30 de Septiembre como dado caso de no suspenderse la publicación de nuestro periódico hubiera ocurrido.

EL DIARIO DE ORIHUELA

Á NUESTROS SUSCRITORES

La ineludible necesidad de tomar aguas medicinales el director de EL DIARIO DE ORIHUELA, obliga á suspender esta publicación por quince dias.

Bien hubiéramos querido evitar esta corta suspension, pero á ello nos ha obligado el temor de que se alterase la idea fundamental que expuesta en nuestro artículo-programa ha venido inspirando todos nuestros trabajos.

La ausencia será breve, tan breve que apenas si se puede decir que desaparecemos del estadio de la prensa.

Ni en tan exiguo espacio de tiempo esperamos perder el eficaz y decidido apoyo de nuestros suscritores, ni los principios que informan la redaccion de EL DIARIO sufrirán menoscabo.

Tal y como hasta ahora fuimos, seremos mientras obtengamos la cooperacion necesaria para poder continuar nuestras penosas y diarias tareas periodísticas.

Dijimos que Orihuela sería para nosotros el bendecido nombre de donde tomaríamos todas nuestras inspiraciones, y nuestro dicho resultó cierto.

Prometimos elevarnos sobre los apasionados combates de la política, para juzgar con exactitud é imparcialidad, y nuestra coleccion es la corroboracion más segura de nuestras promesas.

Ofrecimos no molestar á personalidad ni agrupacion alguna con injustificadas y acres censuras, y dimos cumplida satisfaccion á nuestro aserto.

Anunciamos procurar con nuestros trabajos el adelantamiento moral y material de nuestro pueblo y creemos haber realizado nuestros deseos.

Nada de lo que consignamos en nuestro programa ha dejado de cumplirse; en nada han hallado deficiencias de realización nuestros anunciados propósitos.

¿Cual ha sido por otra parte el comportamiento de Orihuela para con nosotros?

Mejor, mucho mejor de lo que merecemos.

Una numerosa suscripción nacida voluntariamente y sin presion alguna de nuestro culto pueblo, fué el primero y eficazísimo apoyo que obtuvimos.

Las autoridades nos colmaron de atenciones y deferentes muestras de simpatía.

Los políticos todos sin escepcion, honraron nuestras columnas y nos dispensaron la primacía de publicar en nuestro humilde diario los actos importantes realizados por sus respectivas agrupaciones.

Las corporaciones particulares nos otorgaron su confianza y nos encargaron la publicacion de sus más interesantes trabajos.

De nadie tenemos queja; todos han cooperado por igual y con el mismo entusiasmo demostrando que Orihuela tan combatida y detractada es tan culta como religiosa.

¿Mereceremos contar en lo sucesivo cuando EL DIARIO DE ORIHUELA reaparezca en el estadio de la prensa, con la confianza y favor de la opinion?

Dios nos dará la salud que necesitamos, y la benevolencia de nuestros suscritores subsanará esta suspension involuntaria á que nos conduce nuestro mal estado de salud.

SECCION DE NOTICIAS.

Anteanoche se declaró en Dolores un incendio que en breves momentos adquirió alarmantes proporciones.

El fuego empezó en la casa del acomodado comerciante D. Francisco Aragón, propagándose enseguida á la de su hijo, colindante con aquella, que en dos horas quedó reducida á cenizas. Gracias á las acertadas medidas de las autoridades y á los auxilios de muchos vecinos que se prestaron solícitos, consiguióse limitar el fuego á dichas casas y librar la del conocido confitero Sr. Llopis que había empezado á incendiarse. Fuerzas de la guardia civil y municipal custodiaban los alrededores para conservar el orden mientras que numerosas brigadas de obreros consiguieron el fin apetecido aislando los edificios de los Sres. Aragón y librando todos los géneros que contenían los almacenes. A pesar de todo, las pérdidas materiales son de gran consideracion, no habiendo ocurrido por fortuna desgracia alguna personal.

Como ya hemos anunciado el domingo próximo se celebrará en el vecino pueblo de Dolores la fiesta anual con que aquel vecindario obsequia á su amantísima patrona la Virgen de los Dolores.

La brillante banda de Música que dirige en Crevillente el Sr. Más amenizará todos los actos de la fiesta celebrándose una solemne misa con orquesta y sermón que predicará el notable orador sagrado D. Hermenegildo Ruiz, Capellán de las Monjas de S. Sebastian de esta ciudad. Por la tarde saldrá procesionalmente la preciosa Imagen de Ntra. Señora y en la noche se quemará un magnífico árbol de fuegos artificiales.

Tenemos motivos para asegurar que las fiestas serán brillantísimas y dignas de tan millagrosa Imagen y de la cultura de un pueblo que una vez mas rinde fervoroso culto de amor y veneracion á su celestial Patrona.

Han sido presos en Crevillente dos individuos por haber causado varias heridas al vecino de dicha villa Francisco Soriano Lledó.

Algo mejorado de la dolencia que viene padeciendo en breve saldrá de esta ciudad con el objeto de variar de clima una corta temporada nuestro particular y querido amigo el ilustrado canónigo Sr. D. José García.

Le deseamos un feliz viaje y celebraremos que á su regreso se haya restablecido por completo su quebrantada salud.

En breve aparecerá en el Boletín Oficial de la provincia una circular de la Administracion de

Contribuciones y Rentas dirigida á los alcaldes para que en el término de quince dias se remita á aquel centro la refundicion de los amillaramientos.

Nuestro particular y querido amigo el nuevo diputado provincial Sr. D. Rafael Sala, nos escribe desde Torreveja para que en su nombre demos las gracias á los amigos que han tenido á bien favorecerle con sus sufragios.

«Nada más inmerecido—dice en su carta nuestro modesto amigo—que el acto de elevarme á tan alta investidura, pero como mis deseos son buenos y grande mi voluntad, espero satisfacer los deseos del cuerpo electoral coadyuvando con todas mis fuerzas para obtener el mejor éxito en las gestiones de la administracion provincial.»

Esta declaracion que aplaudimos de todas veras, nos excusa de hacer encomio alguno de los buenos propósitos que animan al Sr. Sala á quien tenemos el gusto de felicitar desde las columnas de EL DIARIO.

Operaciones verificadas en la Caja de Socorros de Orihuela en el dia 14 del presente mes:

	Ptas.	Cs.
Préstamos sobre alhajas.	96	
Devoluciones de id. con garantia personal	500	
Imposiciones de antiguos imponentes	222	
Reintegros á id.	377	
Recaudado por amortizacion de pares de labor	30	13
Importan los ingresos.	752	13
Idem las salidas.	473	

Ayer fueron enterrados en el cementerio de esta ciudad dos cadáveres de párvulo y dos de adultos.

Mañana tarde despues de la salva será devuelta procesionalmente a su santuario Nuestra Patrona Maria de Monserrate.

Por haber dado un billete falso ha sido preso un individuo por la guardia civil de Dolores.

El billete era de 25 pesetas, número 178,341, y de la emision de 1.º de Enero de 1884.

Se halla en Alicante nuestro particular y queridísimo amigo Sr. D. Juan José Roca de Togores.

Ha regresado á Madrid bastante aliviado de su enfermedad nuestro querido amigo el senador Sr. D. José Moreno Leante.

Dos novios, élla de quince años y él de veinte, intentaron fugarse de Alicante tomando el tren mixto de Madrid, pero la guardia civil les dió el alto en la estacion de San Vicente y la enamorada pareja fué conducida al punto de salida en un tren de mercancías.

Se dice que con objeto de restablecer su alterada salud vendrá á esta ciudad una de las señoritas que hace poco ingresaron en el colegio de religiosas de San Andrés del Palomar.

En Concentina ha tenido lugar el acto de colocar la primera piedra para la construccion de un Asilo de Hermanitas de los pobres.

Parece que con motivo de la subasta verificada para surtir de carne al Colegio de Santo Domingo han surgido algunas diferencias entre los tablajeros de esta ciudad.

Segun se nos ha dicho la carne de ternera la pagará aquel establecimiento á seis reales.

Hoy se ha verificado en la Alcaldia, la subasta de la mina San Manuel sin que se presentara al acto postor alguno.

En cumplimiento de lo que dispone el artículo 130 del Reglamento de los Establecimientos de 2.º enseñanza, hoy se ha fijado al público el anuncio en los estrados de la casa de Ayunta-

miento, dictando reglas que á muchos padres de familia y alumnos conviene conocer.

Se ha sorprendido en Alcoy una partida de juegos prohibidos.

En el sitio denominado *La Montañeta* en Alicante se ha hallado el cadáver de una niña recién nacida.

En la Novísima Recopilación, ley 6.ª, título 3.º, libro 1.º, se manda, que los Párrocos permitan al clero castrense el uso de las iglesias, ornamentos y demás necesario para el culto y administracion de Sacramentos, debiendo llevar los capellanes castrenses los derechos por los entierros de militares, como los párrocos los suyos respectivamente *por tumultacion*; y en la celebracion de matrimonios, ambos párrocos castrense y ordinario partirán los derechos de estola.

Se ha agravado la situacion del alcalde de la vecina villa de La Union que como digimos ayer fué herido bárbaramente por el disparo de un petardo de dinamita.

Aun permanecen sin componer los hoyos que se abrieron en los agujeros de desagüe del puente de Hierro.

Se ha hecho cargo del Gobierno civil de la provincia el secretario Sr. Ramirez de Arellano.

Los amigos del Sr. Baron de Mayals han obsequiado á dicho señor por su eleccion para diputado provincial, con un espléndido té en el hotel de Bossio de Alicante.

Nuestro paisano y amigo el comandante de infanteria D. Narciso Ballesteros, ha sido destinado al batallon depósito de Alicante.

Dice nuestro apreciable colega *¡Buenas Noches!*

«Parece que el nuevo Obispo de Orihuela señor Maura, permanecerá una larga temporada en Alicante antes de establecerse en la capital de su diócesis.»

Son ya muchos los alumnos del colegio de Santo Domingo que han llegado á esta ciudad.

Para ocuparse de los intereses de la provincia se han reunido en Madrid los diputados de la misma.

Dice el *¡Buenas Noches!*

«En algunos círculos políticos se aseguraba ayer que el Sr. Ballesteros, alcalde de Orihuela, no abandonaría su puesto, atribuyéndosele el propósito de renunciar el cargo de diputado provincial.»

El Sr. Ballesteros no ha manifestado á nadie los propósitos que abraja para el porvenir.

Antes de ayer descargó una nube de agua y granizó sobre Alicante.

El 20 del actual se procederá á segunda subasta de acopios para la conservacion de las carreteras provinciales de Elche á Dolores y Alcoy á Bañeras.

El lunes ocurrió un incendio en la tienda de Abacería de la calle de las Delicias de Alicante, propiedad de D. Sinfiriano Fernandez resultando éste con algunas quemaduras.

Mañana en la sesion que ha de celebrar el Ayuntamiento se dará lectura de una atenta y expresiva comunicacion del Ilmo. Sr. D. Juan Maura y Gilabert, Obispo electo de esta diócesis, en la cual invita á la Corporacion municipal á asistir al solemne acto de la consagracion que tendrá lugar en Madrid el dia 21 de los corrientes.

El Municipio correspondiendo á tan atenta como honrosa invitacion nombrará una comision de su seno para que concorra á tan solemne ceremonia.

